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離島區議會 

文件 IDC 135/2020 號 
 

離島區議會社區事務及文化康樂委員會 
工作報告(2020 年 9 月) 

 
 
目的 
 
  本文件旨在匯報社區事務及文化康樂委員會(社康會)在 2020 年

9 月 9 日舉行的會議所討論的事項。 
 
購置處所以提供福利服務 
 
2.  委員就社會福利署(社署)於離島區內購置處所以提供福利服務

計劃的福利設施詳情提出意見及建議，並促請署方增加區內多項社會服

務及其福利設施。 
 
有關改善東涌北公園設施的提問  
 
3.  委員備悉康樂及文化事務署的回覆，並促請署方改善公園內的

設施及衞生狀況。 
 
有關推廣棋藝的提問 
 
4.  委員備悉康樂及文化事務署的回覆，並就區內的棋藝活動提出

意見及建議。  
 
有關逸東邨伊斯梅爾清真寺及社區中心供電的提問 
 
5.  委員備悉路政署、地政署和中華電力有限公司的回覆，並就清

真寺及社區中心的電力供應工程提出意見及建議。 
 
有關房屋署向出現多宗確診個案的屋邨派發口罩的提問  
 
6.  委員備悉房屋署的回覆，並促請署方改善派發口罩的具體安排。 
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有關發還區議員辦事處開支的提問  
 
7.  離島民政事務處已就提問向委員會提交書面回覆。由於疫情期

間會議時間有限，提問未能於會議上討論。 
 
有關遊客在長洲禁區內使用單車和三輪車載人的提問  
 
8.  香港警務處已就提問向委員會提交書面回覆。由於疫情期間會

議時間有限，提問未能於會議上討論。 
 
工作小組報告 
 
(i) 社區事務及文化康樂委員會審批小組  
 
9.  審批小組早前處理了 29 項擬於本年 11 月至 12 月舉辦的社區

參與計劃的資助申請，有關建議已透過傳閱文件方式獲委員會通過。由

於疫情期間會議時間有限，審批小組報告未能於會議上討論。 
 
(ii) 社區事務及文化康樂委員會活動工作小組 
 
10.  由於疫情期間會議時間有限，活動工作小組報告未能於會議上

討論。 
  
文件提交 
 
11.  請議員於 2020 年 10 月 19 日舉行的離島區議會會議上，備悉本

報告的內容。  
 
 
離島區議會秘書處 
檔號：IDC13/7/4(6)   
日期：2020 年 10 月 
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離島區議會 

文件 IDC 136/2020 號 
 

離島區議會地區設施管理委員會 
工作報告(2020 年 9 月) 

 
 
目的 
 
  本文件旨在匯報地區設施管理委員會在 2020 年 9 月 14 日舉行的會議

上所討論的事項。 
 
 
有關在北大嶼山醫院對出路段增設有蓋座椅的提問 
 
2.  有關在北大嶼山醫院對出路段增設有蓋座椅，委員備悉離島民政事務

處(民政處)的回覆。 
 
有關維修及增設方向指示牌的提問 
 
3.  委員就北大嶼山醫院旁的裕東路行人天橋下兩個方向指示牌及資訊

地圖牌提出意見，並要求旅遊事務署、路政署及地政總署跟進。 
 
有關在綠化地帶增設健體設施的提問 
    
4.  委員建議將裕東路北大嶼山醫院旁綠化地帶改建成健身園地，以及增

設緩跑徑，並要求康文署、路政署及地政總署跟進。 
 
有關迎東邨公眾單車停泊處的規劃及保安的提問 
    
5.  委員就迎東邨公眾單車停泊處的規劃及保安提出意見，並要求香港警

務處、房屋署及相關部門跟進。 
 
有關將滿東邨東涌道足球場的毗連單車停泊區改建為兒童遊樂場的進展的
提問 
 
6.  委員於 2020 年 5 月 27 日提交地區小型工程計劃建議書，要求撥款將

有關荒廢單車停泊區改建為兒童遊樂場及提供長者健體設施，並獲區議會通

過。委員要求康文署、離島地政處及運輸署交代上述工程的進展及時間表。 
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有關要求在長洲泳灘增設大型電子顯示屏的動議 
 
7.  動議修訂為要求在離島區各泳灘增設大型電子顯示屏。委員通過經

修訂的動議，並要求康文署盡快跟進，以滿足居民需要。 
  
康樂及文化事務署離島區康體設施管理匯報(2020 年 6 月至 7 月) 
 
8.  委員備悉文件內容，並就離島區康體設施提出意見及要求康文署跟

進。 
 
康樂及文化事務署於 2020 年 6 月至 7 月離島區公共圖書館服務情況 
 
9.  委員備悉文件內容，並就離島區公共圖書館服務提出意見及要求康文

署跟進。 
 
2020/21 年度康樂及文化事務署擬議的第三批地區小型工程計劃 
 
10.  委員會通過撥款 6,551,000 元，以推行其中五項康樂及體育設施改善

工程。 
 
離島區社區會堂使用情況及改善工程 
 
11.  委員備悉離島區社區會堂的使用情況及改善工程進度，並向民政處提

出意見。 
 
獲通過由區議會撥款推行的地區小型工程進度報告 
 
12.  委員備悉文件內容，並向民政處提出意見及要求處方與相關部門跟

進。 
 
文件提交 
 
13.  請議員於 2020 年 10 月 19 日舉行的離島區議會會議上，備悉本報告

的內容。 
 
 
離島區議會秘書處 
檔號：IDC 13/7/2(6) 
日期：2020 年 10 月  
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離島區議會 
文件 IDC 137/2020 號 

 
離島區議會交通及運輸委員會 

工作報告(2020 年 9 月) 
 
 
目的  

本文件旨在匯報交通及運輸委員會在 2020 年 9 月 21 日舉行

的會議上所討論的事項。  
 

東涌第 99 區的公眾停車場 
2.   委員支持有關工程項目，並要求相關部門在擬議公眾停車場

出入口加設清晰指示牌予駕駛人士。 
 
「人人暢道通行」計劃下的「特別計劃」 
3.  委員同意把上述計劃內提名的行人通道納入初步研究，並向

路政署詢問有關工程時間表、維修費攤分等問題。 
 
有關建議重組專線小巴 901 號線的提問 
4.  為更有效運用資源，運輸署已建議小巴公司調整 901 號線的

行駛路線及營運時間。小巴公司亦會在港珠澳大橋香港口岸回復正常

運作後，適時公佈有關 901 號線重新運作的安排。 
 
有關要求香港警務處對以單車載人的問題加強執法的動議 
5.  委員支持有關動議，並要求警方加強在長洲宣傳以單車載人

屬違法行為及加強執法。 
 
有關在道路騎單車的提問 
6.  委員關注單車使用者在假日於大嶼山附近一帶公路騎單車的

情況，並建議在工作小組上就單車使用者的指引、執法、宣傳及教育

工作，以及小型電動車輛的相關法例規定作詳細討論。 
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有關南丫島行人路面鄉村車輛及單車駕駛車速的提問 
7.  運輸署表示會後會聯絡相關議員跟進有關在南丫島道路上安

裝廣角鏡的事宜。 
 
有關改善逸東街交通的提問 
8.  委員建議在逸東街增設行人過路設施及交通安全措施，並希

望警方安排警員在繁忙時間到場巡邏，以減少貨車在停車場出入口違

例上落貨的情況發生。 
 
有關清理違法佔用電單車泊位的廢棄電單車的提問 
9.  委員關注廢棄電單車違法佔用電單車泊位的問題，並希望政

府盡快釐清應由哪個部門負責有關清理行動。 
 
有關要求加快清理違法佔用電單車泊位的廢棄電單車的動議 
10.  委員支持有關動議，並促請政府部門主動執法，以加快清理

違法佔用電單車泊位的廢棄電單車。 
 
有關逸東邨電單車泊位的提問 
11.  為滿足逸東邨的電單車泊位需求，運輸署已建議在逸東邨近

康逸樓位置增設 30 個路邊泊車位，預計相關工程於 2021 年第二季開

展。 
 
有關巴士轉乘優惠的提問 
12.  委員關注往來東涌及市區的巴士路線轉乘優惠計劃，並希望

巴士公司在營運情況許可下向乘客提供更多巴士轉乘優惠，以及改善

乘客轉車的候車時間。 
 
有關調整城巴 E21A 及 E21X 號線的提問 
13.  運輸署及巴士公司表示城巴 E21A 及 E21X 在早上繁忙時段

的服務水平已能應付往來東涌及九龍的居民需求，惟委員表示有東涌

居民反映相關路線班次在駛至東涌北一帶時已接近客滿，並希望運輸
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署及巴士公司考慮在裕泰苑入伙後將 E21A 號線分拆為二，分別服務

東涌西及東涌北乘客。 
 
有關愉景灣渡輪營辦商拒絕運送商戶貨物的提問 
14.  運輸署表示署方與渡輪公司簽訂的服務合約並沒有就住戶及

商戶的貨物運送服務作出界定，而渡輪公司亦可安排旗下渡輪運送貨

物。此外，委員關注渡輪運輸服務的定額收費，希望渡輪公司能提供

相關資料。 
 
工作小組報告 
15.  委員備悉並通過交通及運輸委員會工作小組的報告。  
 
其他事項 
16.  委員備悉路政署截至 2020 年 9 月上旬在離島區推行的小

型交通改善項目及其施工時間表，並就個別工程項目提出意見。 
 
文件提交  
17.  請議員在 2020 年 10 月 19 日舉行的離島區議會會議上，備悉

上述報告內容。 
 
 
離島區議會秘書處  
檔號：IDC 13/7/5(6) 
日期：2020 年 10 月 
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離島區議會 
文件 IDC 138/2020 號 

 
離島區議會旅遊漁農、環境衞生及氣候變化委員會 

工作報告(2020 年 9 月) 
 
 
目的 
 
  本文件旨在匯報旅遊漁農、環境衞生及氣候變化委員會在 2020 年
9 月 28 日舉行的會議上所討論的事項。 
 
綠色殯葬 2020 
 
2.  委員備悉綠色殯葬設施和服務，並向食物環境衞生署(食環署)提出意
見。 
 
擴展深灣限制地區 
 
3.  委員備悉文件內容，並就擴展深灣限制地區向漁農自然護理署(漁護
署)提出意見。 
 
有關要求在坪洲推行｢捕捉、絕育、放回｣計劃的提問 
    
4.  委員備悉香港愛護動物協會及漁護署的回覆。委員提出及通過臨時
動議：「離島區議會要求有關政府部門及機構，在離島區推行『捕捉、絕
育、放回(TNR)』計劃」，並希望相關部門關注有關情況及繼續跟進。 
 
有關東涌鄉郊環境衞生情況的提問 
 
5.  委員備悉食環署的回覆，並同時希望漁護署亦關注有關情況及作出
跟進。 
 
有關大澳長遠防洪策略的提問 
 
6.  委員備悉渠務署、土木工程拓展署及環境保護署(環保署)的回覆，
並希望相關部門繼續跟進以改善防洪策略。 
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有關香港都市固體廢物處理的提問 
 
7.  委員備悉環保署的回覆，當中亦提出對「綠在區區」計劃的意見，
希望環保署作出跟進。 
 
有關香港應對氣候變化的長遠策略的提問 
 
8.  委員備悉環保署的書面回覆，並希望環保署密切關注有關情況及繼
續跟進。 
 
有關要求更換逸東(一)邨所有外牆排污管及冷氣機排水管的提問 
 
9.  委員備悉房屋署的回覆，並希望房屋署考慮及跟進有關建議。 
 
有關迎東邨社區衞生的提問  
 
10.  委員備悉房屋署及食環署的回覆並提出意見，同時希望土木工程拓
展署亦關注有關情況及作出跟進。 
 
有關香港水域捕魚情況的提問 
 
11.  委員備悉香港警務處及漁護署的回覆並提出意見，希望打擊香港水
域內非法捕魚。 
 
有關屋苑廚餘循環再造項目服務平台的提問 
 
12.       委員備悉環保署及食環署的回覆並提出意見。 
 
有關要求清理梅窩銀河漁船停泊區和貝澳咸田河淤泥的動議 
 
13.      委員通過經修訂的動議，並要求渠務署及相關部門盡快跟進。 
 
有關松仁路綠化及清除雜草工作的提問 
 
14.      委員備悉食環署、路政署、環保署、離島地政處和康樂及文化事務
署的回覆，並要求有關部門繼續跟進。 
 
有關修剪逸東邨樹木及清除樹上衣物的提問 
 
15.  委員備悉房屋署的回覆及提出意見，並要求有關部門繼續跟進。 
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有關二澳水澇漕食水衞生的提問 
 
16.  委員就大澳食水衞生問題提出意見，並要求水務署跟進。 
 
有關保護中華白海豚的提問 
 
17.  委員備悉世界自然基金會香港分會及規劃署的回覆，並提出意見及
要求漁護署及環保署跟進。 
 
有關東涌北行車路路面遺下建築廢料的提問 
 
18.      路政署、食環署及土木工程拓展署已提供書面回覆。由於疫情期間
會議時間有限，議程未能於會議上討論。 
 
有關黑色塑膠粒污染海水的提問 
 
19.       香港興業有限公司、愉景灣服務管理有限公司及環保署已提供書面
回覆。由於疫情期間會議時間有限，議程未能於會議上討論。 
 
獲通過由區議會撥款推行的地區小型工程進度報告 
 
20.  由於疫情期間會議時間有限，議程未能於會議上討論。 
 
工作小組報告 
 
21.  工作小組報告已於會前提交予各委員。由於疫情期間會議時間有
限，議程未能於會議上討論。 
 
文件提交 
 
22.  請議員於 2020 年 10 月 19 日舉行的離島區議會會議上，備悉本報告
的內容。 
 
 
離島區議會秘書處 
檔號：IDC 13/7/3(6) 
日期：2020 年 10 月  
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